
ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE S. MARTINHO DA GÂNDARA 

QUADRIÉNIO 2021/2025 

At a  d a  re u n i ão  n º 9  

 

 A vinte e dois de setembro de dois mil e vinte e três pelas vinte e uma horas e trinta 

minutos reuniu, no edifício sede da Junta de Freguesia, em sessão ordinária, a Assembleia 

de Freguesia. Antes de iniciar a ordem de trabalhos, e para que a mesa da assembleia 

ficasse constituída, na ausência de Américo Neves, 2º secretário, foi proposta e, após 

aprovação da Assembleia, nomeada Ana Isabel Correia para 2ª secretária. Todos os 

elementos do Executivo e Assembleia estiveram presentes. A reunião teve a seguinte ordem 

de trabalhos: --------------- 

 --------- Ponto 1 – Período reservado ao público; ------------------------------------------------------------ 

 --------- Ponto 2 – Período antes da ordem do dia; ---------------------------------------------------------- 

 --------- Ponto 3 – Ordem do dia: ---------------------------------------------------------------------------------- 

 --------- Ponto 3.1 – Aprovação da ata da sessão anterior; ------------------------------------------------ 

 --------- Ponto 3.2 – Informação escrita do Senhor Presidente da Junta acerca da atividade e 

situação financeira da freguesia – Apreciação; --------------------------------------------------------------- 

 --------- Ponto 3.3 – Colocação de sinal de stop na saída da Rua Emília Lopes da Rocha para 

a Rua Quinta do Formal – Aprovação; -------------------------------------------------------------------------- 

----------Ponto 4 – Período reservado ao público ------------------------------------------------------------- 

 ---------No período reservado ao público não houve intervenções. ------------------------------------ 

 ---------No período antes da ordem do dia, usaram da palavra: Sr. Rogério Pinho, Sr. António 

Arlindo Marques, Sr. Paulo Santos e Sra. Teresa Oliveira. O primeiro demonstrou tristeza 

pelo facto das obras, que se encontram por terminar na freguesia, da responsabilidade da 

Câmara municipal, não se concretizarem, nomeadamente a rotunda da Serrazina que não 

estará concluída aquando realização do Trail. Esperava ainda que, as obras da escola do 

Brejo estivessem concluídas no início do ano letivo, pois assim teriam melhores condições. 

Anunciou que será construída uma casa de banho nas instalações do CDC, obra 

fundamental para o espaço. Relembrou que o Trail “Castro Recarei” decorre a 19 de 

novembro e convidou todos a participar. O segundo questionou o Executivo relativamente ao 

ponto de situação do parque infantil no Brejo e dos passeios na Rua da Espinheira. Alertou 

ainda, para um espelho partido, há mais de um ano, no cruzamento da Rua Francisco Gomes 

Pinho e Rua da Igreja. O terceiro alertou para um poste partido. Sugeriu ainda, a colocação 

de um sinal STOP na rua D. Emília Lopes da Rocha e a existência de um lugar para pessoas 

com deficiência na Rua Quinta do Formal. A Sra. Teresa alertou para as águas pluviais na 

Rua do Cruzeiro que têm originado problemas. -------------------------------------------------------------- 



---------O presidente do Executivo, no uso da palavra, esclareceu que existem obras por 

terminar que são da responsabilidade da Câmara Municipal, nomeadamente passeios e 

pavimentação de piso em alargamentos de rua realizados. Acrescentou que tem sido feita 

pressão para conclusão das mesmas e que foram informados que iniciariam em breve. 

Quanto à rotunda da Serrazina, comunicou que têm pressionado a Câmara Municipal, pois 

consideram vergonhoso encontrar-se naquele estado para o Trail. Esperam que a situação 

fique resolvida até ao evento. No que diz respeito à escola do Brejo, esclareceu que a 

Câmara nunca prometeu a conclusão das mesmas antes do início do ano letivo. Ademais, 

informou que a escola do Brejo foi visitada pelo Presidente da Câmara Municipal, elementos 

da Câmara e do Agrupamento de escolas e que a Junta de Freguesia não foi convidada, 

não estando por este motivo representada. Demonstrou o seu desagrado por esta situação 

ao Presidente da Câmara. Relativamente às obras no CDC, referiu que já disponibilizaram 

serviços e que estão sempre disponíveis para as coletividades. Quanto ao parque infantil do 

Brejo, comunicou que lançaram consulta prévia, já obtiveram duas respostas e espera 

adjudicar em breve para estar concluída até ao final do ano. Quanto à Rua da Espinheira, 

referiu que surgiram muitos imprevistos e não foi possível avançar, espera terminar até ao 

final do mandato. Agradeceu a lembrança do espelho partido, vão tomar nota para 

substituição. Relativamente ao poste partido, informou que a EDP já foi notificada e 

considerou que não representava perigo, contudo, vão sinalizar novamente. Relativamente 

ao lugar para pessoas com deficiência na Rua Quinta do Formal, vão solicitar à Câmara 

Municipal para pintar um lugar. No que diz respeito ao STOP, concordou com a proposta, 

contudo, como a postura de trânsito na rua em causa não está aprovada, terá que ser 

proposto e aprovado em Assembleia de freguesia. Quanto às águas pluviais, referiu que se 

trata de uma situação antiga e que com as sarjetas desentupidas melhora a situação, no 

entanto, apenas com repavimentação será possível corrigir. ------------------------------------------- 

 --------- No ponto 3 – Ordem do dia: ----------------------------------------------------------------------------- 

Antes de iniciar este ponto, foi proposto acrescentar um novo ponto na ordem de trabalhos, 

com a seguinte designação: “Ponto 3.3 – Colocação de sinal de stop na saída da Rua Emília 

Lopes da Rocha para a Rua Quinta do Formal – Aprovação”. Após votação, foi aprovada por 

unanimidade a integração deste novo ponto na ordem do dia. ----------------------------------------- 

 --------- Ponto 3.1 da Ordem do dia – Aprovação da ata da sessão anterior. Após votação foi 

aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------- 

 --------- Ponto 3.2 da Ordem do dia – Informação escrita do Senhor Presidente da Junta 

acerca da atividade e situação financeira da freguesia – Apreciação; o Executivo prestou os 

devidos esclarecimentos relativamente a atividades desenvolvidas e situação económica. 

Neste ponto, o Sr. Rogério Pinho questionou o Executivo quanto ao desenvolvimento na 

reconstrução da escola do Pardieiro. O Executivo referiu que visitaram o edifício juntamente 



com o Presidente da Câmara e arquitetos onde foi apresentada a ideia para a requalificação. 

Informou que está na fase de especialidades e que futuramente se pretende que funcione 

como museu interativo sobre alimentação, destinado a crianças. -------------------------------------- 

 --------- Ponto 3.3 – Colocação de sinal de stop na saída da Rua Emília Lopes da Rocha para 

a Rua Quinta do Formal – Aprovação; após votação foi aprovada por unanimidade. ------------ 

---------No último ponto da ordem de trabalhos – “Período reservado ao público”, não houve 

intervenções. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------A ata desta sessão da Assembleia foi proposta a aprovação por minuta. Após votação 

da Assembleia de Freguesia foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------- 

---------E nada mais havendo a tratar deu-se por encerrada a reunião da qual foi lavrada a 

presente ata que depois de lida e aprovada vai ser assinada nos termos da lei. ------------------ 

 

 

 

A Presidente:_______________ 

A Primeira Secretária:_______________ 

O Segundo Secretário:________________ 


